Actualidad

LA ESTRELLA MIÉRCOLES 21 DE JUNIO 2017

07

Comunidades indígenas celebran el retorno del sol

Actividades en distintos puntos de la región se organizaron en torno al Año Nuevo Indígena.

Mariela Cabello Venegas mariela.cabello@estrellaiguigue.cl

os primeros rayos del sol fueron los que esperaron en el amanecer de este 21 de junio parte de las comunidades aymaras en distintos puntos de la región, con el objetivo de darle la bienvenida al año nuevo indígena, también conocido como el "Willka Kuti".

En este contexto, la actividad oficial de la Corporación Nacional de Desarrollo Indígena (Conadi) se desarrolló en el cerro Huantajaya, de la comu-na de Alto Hospicio, donde con wipalas, representativas de su cultura, y los elementos necesarios se llevó a cabo la ceremonia donde se invoca al Tata Inti y la Pachamama.

La ceremonia no es sólo una fiesta, sino un momento de meditación, de comprensión de lo que se ha sido y lo que se quiere ser. Es un ceremonia muy emotiva", sostuvo el subdirector nacional Norte de Conadi, Isidro Mamani, quien explicó además que este encuentro, que coincide con el solsticio de invierno, tiene relación con un nuevo ciclo productivo de la tierra.

Otras de las comunidades que celebraron este Año Nuevo Avmara fueron las de Colchane, Cariquima, Cancosa, Tarapacá. Pozo Almonte v la comunidad quechua de Qui-

MUESTRAS CULTURALES

En la oportunidad, el subdirector de Conadi mencionó que esta semana está dedicada a los pueblos indígenas por haber sido decretada por el antiguo Ministerio de Planifica-



DURANTE LA INAUGURACIÓN DE LA MUESTRA QUE SE REALIZÓ EN ALTO HOSPICIO.

es el año que calculan los avmaras se iniciaría a partir de hoy, según su creencia.

ción todos los 24 de junio como el Día Nacional de los Pueblos Originarios. Por ello se organizan una serie de actividades.

Entre ellas, la muestra financiada por Fondos de Desarrollo Regional (Fndr) que concluye hoy en Alto Hospicio, la cual exhibió la gastronomía, artesanía y la música andina de artistas locales e internacionales tales como "100% Yara" y "Norte Potosí"

Asimismo, se desarrollaron seminarios abiertos a la comunidad con temáticas como la cosmovisión andina aplicada en el circuito Agro Productivo del Hombre de los Andes, "Willka Kuti, Recuperan-



ARTESANAS DE LA TEXTILERÍA MUESTRAN SU TRABAJO

do el Ciclo de los Abuelos' "Willka Kuti y su comparación con otra festivi-

MAPUCHES

Entre las informaciones aportadas por Conadi, el próximo amanecer del 24 de junio, la comunidad mapuche de Pica celebrará su "We tripantu".

En tanto, a las 12 horas de este sábado en el ex patio de comidas de mall Zofri, se desarrollará una muestra artística, cultural y de textilería, cuyo objeti-

Guía Servicios Profesionales

ABOGADOS

MARTINEZ & SANTOS Laboral, Familia, Civil, Penal dministrativo, Aduana, Tributario Contratos, Sociedades.

ayor 625 Ofic, 501-502 Fono; 2416017 inezabogadoasociados@gmail.com

ABOGADOS-

TEDDY THOMPSON RICH uicios de familia, divorcios, contratos, arriendo, cobranzas, embargos ociedades, Copropiedad inmobiliaria ayor N° 575, Ofi. 704, Cel.: +569 91244090 sesoriuridicoiquique@gmail.com

vo es fortalecer la promo ción y difusión educativocultural indígena de la región, acercando las raíces y esencia de las comunidades indígenas.



Buscan adherentes para Democracia Regional

Con la presencia del excandidato presidencial Franco Parisi, quien estará de paso por Iquique y Alto Hospicio, el partido Democracia Regional iniciará la recolección de firmas en Tarapacá, luego que la colectividad lo invitara a re-petir su experiencia por la carrera presidencial este año. También esperan presentar también a candidatos al Senado, la Cámara y los consejos regionales.

El coordinador regional del partido en Tarapacá, Cristián Cofré, explicó el itinerario que tendrá Parisi, quien irá a notarías tanto de Iquique como de Alto Hospicio para iniciar la

búsqueda de apoyo. "Invitar a todas las personas para que puedan participar de esta avanzada que viene bien fuerte. Arica y Antofagasta cumplieron la meta. Vamos a presentar nuestros proyecto este miércoles 21 en Plaza Prat a las una de la tarde, y luego en la tarde a las cuatro una caminata en el centro, terminando con una comida en la cafetería Vizzio en Lynch con Tarapacá", adelantó.

La recolección de firmas se realizará hoy de 13 a 14 horas en Plaza Prat, las que serán tramitadas en notaría Abner Poza Matus, mientras que en Alto Hospicio, el jueves, se desarrollará el mismo proceso de 9 a 11 de la mañana en La Pampa, entre Ramón Pérez Opazo y Esmeralda para la notaría Heraclio . Rojas Vergara.

Entre sus adherentes locales, Democracia Regional dice contar con dirigentes sociales de Zofri, dueñas de casa, v el excandidato a alcalde de Alto Hospicio, Daniel Sola.



CÁMARA DE COMERCIO INDUSTRIAS SERVICIOS Y TURISMO DE IQUIQUE A. G

Citase a asamblea general ordinaria de socios para el jueves 29 de junio del 2017; a las 18:30 hrs. en primera citación y a las 19:00 hrs., en segunda citación; en el Palacio Astoreca ubicado en calle Patricio Lynch #350 esquina O'higgins de la ciudad de Iquique.

- · Palabras del presidente de la Cámara de
- Estados financieros periodo 2016
- Cuenta de Gestión año 2016
- Elecciones

LA DIRECTIVA

1 de 1 21/7/17 2:15